

LAPORAN KEGIATAN
FASILITASI PROGRAM “MENGENDONG HARAPAN”
KERJA SAMA CENDEKIAWAN KAMPUNG DAN AMANAH TAKAFUL

Disusun Oleh:

Atih Ardiansyah, S.I.Kom., M.I.Kom.

NIP 198706122020121010



PROGRAM STUDI ILMU KOMUNIKASI
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS SULTAN AGENG TIRTAYASA

2021

LATAR BELAKANG

“Menggendong Harapan” merupakan gerakan sosial dengan rantai manfaat yang membangkitkan semangat belajar, pemberdayaan usaha kecil serta membangun kesadaran kolektif atas persaudaraan yang erat. Gerakan ini dirancang untuk dapat menyebarkan nilai guna dan nilai tambah bagi masyarakat.

Dalam kegiatan ini, manfaat yang ingin diciptakan sebisa mungkin menyentuh lebih banyak pihak. Bukan hanya adik-adik yang yatim-dhuafa sebagai penerima, melainkan juga oleh pegiat UKM yang perlu kita perhatikan perkembangannya. Jika kegiatan seperti ini dilakukan oleh berbagai elemen masyarakat, maka tentu akan memberikan dampak ganda, di mana donasi/sedekah yang kita berikan akan mampu memberikan dampak positif perekonomian dan kesejahteraan yang lebih besar bagi masyarakat.

Program diinisiasi oleh Cendekiawan Kampung sebagai sarana menanam modal sosial bagi para penerima manfaat program di kampungnya masing-masing. Dalam perjalanannya, program ini berkolaborasi dengan Yayasan Amanah Takaful untuk percepatan distribusi dan penambahan jumlah produksi sehingga semakin banyak yang terberdayakan.

NAMA KEGIATAN

Menggendong Harapan

TUJUAN

Program ini bertujuan memberikan semangat pada anak-anak kurang mampu di kampung-kampung, terutama yatim & dhuafa untuk bersekolah dan memberdayakan IKM (Industri Kecil dan Menengah) pengrajin tas lokal. Bukan hanya itu, program ini menjadi sarana para Duta Kampung (adik asuh Cendekiawan Kampung yang tengah menempuh kuliah dengan beasiswa) untuk mengasah kepekaan dan jiwa kerelawanan. Sebagai Duta Kampung, mereka harus menjadi inspirasi dan idola anak-anak kampung agar tetap memelihara cita-cita mencapai pendidikan tinggi demi kehidupan yang lebih baik, bukan terbatas pada individu, tetapi juga bagaimana menghadirkan kebermanfaatannya bagi lingkungan.

Program ini menjadi pintu bagi terselenggaranya sosialisasi pentingnya pendidikan, terutama bagaimana orang tua agar memberikan hak pendidikan kepada anak-anaknya. Sebagaimana diketahui, di kampung-kampung yang kurang mendapat sentuhan edukasi pendidikan, tidak sedikit orang tua yang lebih menyukai anak-anaknya bekerja di kota sebagai apa saja.

SASARAN KEGIATAN

Sasaran pertama adalah anak-anak yatim dan tidak mampu. Tas sekolah menjadi barang mewah untuk mereka miliki, dan secara psikologis tas sekolah baru akan mampu membangkitkan semangat yang tinggi untuk pergi sekolah. Sasaran kedua adalah masyarakat yang terlibat dalam gerakan ini. Bukan hanya mengajak berpartisipasi, tetapi gerakan ini juga mengedukasi masyarakat bahwa kegiatan amal yang sifatnya donasi hendaknya memiliki dampak yang panjang terutama bagi masa depan mereka melalui semangat belajar.

Sasaran ketiga adalah pengrajin tas di sentra kerajinan tas lokal. Para pegiat UKM penting dirangkul karena secara langsung memberikan nilai tambah dan kebanggaan bagi peningkatan kesejahteraan pengrajin tas lokal.

Sasaran keempat orang tua dan aparat desa. Para orang tua beserta aparatir desa harus didorong untuk bersama-sama memperjuangkan hak pendidikan anak-anak kampung sampai setinggi-tingginya.

DURASI PELAKSANAAN

Program ini dilaksanakan dengan mempertimbangkan jumlah donasi (Zakat, Infak, Sedekah). Berdasarkan pengalaman yang telah dijalankan, produksi sejumlah 1000 pcs tas dilaksanakan setahun dua kali.

TEKNIS PELAKSANAAN

1. Masyarakat terlibat sebagai donatur untuk 1 - 2 tas atau dalam jumlah tertentu (100, 200, 300 pcs menyesuaikan kesanggupan dan kebutuhan sebaran tas).

2. Donasi dari masyarakat akan menghidupkan IKM tas lokal. Artinya, masyarakat telah turut memberdayakan IKM lokal untuk terus memproduksi dan menggerakkan ekonomi mikro.
3. Anak-anak yatim/dhuafa menerima tas sekolah. Awet dan menemani perjalanan mereka ke sekolah. Lebih dari itu, yang mengendap lama dalam diri mereka adalah energi yang tak akan lekang dalam bentuk semangat dan harapan.
4. Genius Kampung adalah anak-anak kampung usia kuliah yang CK persiapkan sebagai aktor utama pembangunan kampung. Mereka kuliah dengan beasiswa dan tanpa perlu menunggu lulus harus sudah mengambil peran di masyarakat, terutama di kampung asalnya. Tas merupakan bibit yang akan disemai Genius Kampung, menjadi pintu masuk untuk mendapatkan modal sosial sebagai bekal mengabdikan kelak.
5. Saat tas didistribusikan oleh Genius Kampung, berbagai kebaikan bisa disinergikan : membagikan Alquran, mendirikan taman baca, penyuluhan (melibatkan berbagai stakeholder), mengaktivasi komunitas di kampung yang ujungnya adalah menjaga sustainability program.

HASIL PELAKSANAAN

- Jumlah tas yang sudah diproduksi sebanyak 1.100 pcs tas
- 8 pengrajin tas lokal di Banten terbantu di tengah pandemic
- Tas telah didistribusikan ke beberapa titik seperti Kabupaten Pandeglang, Manokwari, Maluku, dll.

BUKTI KEGIATAN

Cendekiawan Kampung dan YAT



Penulis dengan IKM binaan



Perajin IKM tas lokal di
Kecamatan Koroncong,
Pandeglang



 Cendekiawan Kampung  www.cendekiawankampung.id  cendekiawankampung  Cendekiawan Kampung

PENUTUP

Demikian laporan ini disusun untuk diketahui dan dimanfaatkan pihak-pihak yang berkepentingan. Terima kasih.

Serang 4 November 2021



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN
UNIVERSITAS SULTAN AGENG TIRTAYASA
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
Jl. Raya Palka KM. 03 Sindangsari Kec. Pabuaran
Kab. Serang Prov. Banten Telp. 0254-280330
Website : www.untirta.ac.id, e-mail: info@untirta.ac.id

SURAT TUGAS
No. 46/UN.43.6.2/PP/2021

Berdasarkan surat Nomor 03.143/YCKI/VII/2021 dari Yayasan Cendekiawan Kampung Indonesia, Ketua Program Studi Ilmu Komunikasi FISIP Untirta menugaskan kepada:

Nama : Atih Ardiansyah, S.I.Kom., M.I.Kom.

NIP : 198706122020121010

Jabatan : Dosen

Untuk menjadi Fasilitator pada kegiatan Perancangan Program Menggendong Harapan yang diinisiasi oleh Yayasan Cendekiawan Kampung Indonesia dan Yayasan Amanah Takaful.

Demikian Surat Tugas ini dibuat untuk dilaksanakan dengan penuh tanggung jawab.

Serang, 19 Juli 2021

Program Studi Ilmu Komunikasi
Ketua Jurusan



Dr. Idi Dimyati, M.I.Kom
NIP. 197810152005011001